



SESIÓN PLENARIA

9.- Pregunta N.º 15, formulada a la presidenta del Gobierno relativa a medidas para lograr que la economía crezca al mismo ritmo que en otras regiones revirtiendo la desaceleración general que padecemos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/5150-0015]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 15, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a medidas para lograr que la economía crezca al mismo ritmo que en otras regiones, revirtiendo la desaceleración general que padecemos, presentada por el grupo parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el Grupo Parlamentario VOX tiene la palabra la señora Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Doy por formulada la pregunta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Señora portavoz, las medidas son bien conocidas y están recogidas en el presupuesto de Cantabria para 2024, que usted rechazó desperdiciando la ocasión de ser constructiva.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

Mire, que Cantabria está aislada y mal comunicada en materia de infraestructuras es tan evidente como reiterado. Lo hemos visto en FITUR.

Bien es cierto que el año pasado pues como se quedó tirado el señor Revilla, allí aparecieron, no sé si sorprendentemente, o bien comunicadas las cámaras. Pero este año ha pasado lo mismo. Este año pues se ha parado a la vuelta de FITUR, hora y media en Valladolid, 40 minutos en Palencia. Y algunos pues han llegado pasadas las 2 de la mañana.

Porque es evidente que tenemos un problema en materia de infraestructuras y que usted, presidenta, lo ha venido reiterando y reclamando. Y, bueno, pues ha hecho incluso un llamamiento público con datos concretos para demandar las inversiones en materia de infraestructuras.

Es evidente que este no es un problema surgido hace seis meses con el cambio de Gobierno. Y por lo tanto aunque después seguramente, Regionalistas y Socialistas, sus socios y la izquierda verán cómo le echan a usted la culpa de todo. Sin embargo, nosotros entendemos que se trata de malas decisiones estratégicas, tomadas a largo plazo, realizadas por los anteriores Gobiernos. Y que es ahora cuando padecemos sus efectos.

Pero mire, a cada uno lo que le corresponde. Y apostar por megaproyectos, en vez de mejorar las infraestructuras ya disponibles, nos lleva a la incertidumbre, a la pérdida de competitividad, a lastrar, a poder lastrar la economía. Eso sí es empezar la casa por el tejado.

Y como digo, aunque nosotros no vamos a adjudicarle a usted una responsabilidad que lógicamente no puede tener, por la nefasta situación de las infraestructuras, que es algo que usted ha heredado; sin embargo, lo que usted decida ahora sí es de su responsabilidad.

Cambiar la inercia negativa que permita mejorar las expectativas de Cantabria, sí es cosa suya, presidenta. Y usted lo que ha hecho hasta la fecha es asumir y firmar de facto la misma estrategia, los mismos proyectos del Gobierno anterior. Y entonces puede ser que acabe siendo igual de responsable de ese aislamiento y de esa falta de competitividad respecto del resto de España.



Y mire, a usted le van a sacar ahora un informe que los datos principales están cerrados a fecha junio de 2023. Van a Hablar sobre... bueno, pues unos malos datos y unas malas previsiones. Y a usted le corresponde ahora; yo esperaba que nos dijera algo más que remitirnos al presupuesto, porque fíjese que el presupuesto, fundamentalmente, la palabra más repetida en esta Cámara ha sido: continuista.

Pues oiga, si resulta que estamos aislados, que las previsiones de crecimiento económico son negativas para Cantabria, que ha caído el Producto Interior Bruto, que estamos peor que las comunidades de nuestro entorno. Y usted me viene a decir que lo mejor que ha hecho es el presupuesto pactado con el Partido Regionalista, que es continuista. Pues me quedo muy preocupada, me quedo preocupadísima. Pensé que me iba a aportar francamente algún otro dato.

Porque miren, mientras los trenes a Madrid como estamos diciendo son incapaces de cumplir sus horarios, por una clarísima falta de inversión en infraestructuras; pues se plantea inversiones a 20 años, de más de 2.500 millones. Cuando sabe que no dependen de usted. Cuando sabe que dependen en este momento un Gobierno Socialista que está permanentemente chantajeado por parte de los separatistas y de los independentistas. Y es muy difícil así que usted nos pueda aportar soluciones.

Es verdad también que nuestro aeropuerto; usted sabe los horarios a Madrid, a Barcelona, no están siendo competitivos. Y por lo tanto, si usted asume como propias las políticas equivocadas del Gobierno anterior, pues no va a obtener ustedes resultados diferentes.

Hasta ahora, los pasos que ha dado han sido subrogarse en los proyectos del Partido Regionalista. Lo han oído todos aquí, porque se ha repetido hasta la saciedad por parte de todos; los primeros, los propios Regionalistas. Y ahí me parece, presidenta, que en el pecado pueden llevar ustedes la penitencia. ¿Por qué? Porque al final, si no cambian las cosas, pues los resultados seguirán siendo los mismos.

Los datos no son buenos, efectivamente. Yo le pido que rompa con el pasado. Yo le pido que rompa con esa herencia que usted ha cogido sin beneficio de inventario; que haga un esfuerzo por plantear nuevas iniciativas, porque haya una reducción real de los impuestos.

Usted dice: Es que ustedes no nos han apoyado. ¡Claro!, es que usted ha hecho una reforma diciendo que era la revolución del siglo, y le hemos demostrado con datos que no es la revolución del siglo. Mejore las condiciones para instalar proyectos en Cantabria; mejore la eficiencia del gasto público. Se lo hemos pedido también muchas veces. Apueste por una Formación Profesional que dé respuesta a las demandas de las empresas.

Rompa en definitiva, por favor presidenta, con la inercia que hasta ahora pues parece que continúa. Rompa usted con la hipoteca. Digamos, alternativas que presenta distintas a esta hipoteca...

Y termino. Y termino. Porque, mire usted, es muy difícil sostener en esta Cámara que a pesar de que desde el mayo de 2023 tenía que tener usted un informe sobre la famosa estación intermodal, usted a fecha de hoy sigue sin tener el informe y sin embargo se ha lanzado por esa herencia que yo le digo que usted asume sin el más mínimo beneficio de inventario.

Los datos son malos; el crecimiento; el valor añadido del sector agrario; las entregas de leche; el menor dinamismo; el índice de producción industrial ha caído; la ralentización del crecimiento del consumo privado debido a la inflación...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Debe finalizar, señora diputada...

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ... presidenta, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Los tres grupos de la oposición me preguntan hoy sobre la situación económica de Cantabria, entiendo que no con el ánimo de ayudar y proponer, sino de desgastar y atacar la gestión de este Gobierno, y no hay más que leer los enunciados más o menos apocalípticos de sus preguntas, y yo lo respeto, lo respeto todo, pero les pido por favor muy especialmente a socialistas y regionalistas que no insulten la inteligencia de los cántabros, porque nadie con dos dedos de frente, puede creer que el comportamiento de nuestra economía en los meses de julio, agosto y septiembre sea consecuencia de las decisiones de un Gobierno que tomó posesión en el mes de julio.

Efectivamente, la economía de Cantabria retrocedió medio punto en el tercer trimestre de 2023, pero no como consecuencia de las decisiones de mi Gobierno, sino como consecuencia de las decisiones de su Gobierno y del Gobierno de Pedro Sánchez, porque la desaceleración de la economía regional y nacional viene produciéndose desde la segunda



mitad de 2022 y en Cantabria, siempre con datos peores que la media española, hasta el punto de que el PIB per cápita de Cantabria en 2022, comparado con la media española, es el peor de los últimos 30 años, 2022.

Y exactamente lo mismo ocurre con el PIB industrial, que es la causa principal de esa desaceleración, un sector que lleva cayendo desde el inicio de 2022 Y que ya estaba en recesión técnica, señorías, antes de que yo tomara posesión como presidenta de este Gobierno, porque, claro, siguiendo los argumentos de sus señorías, supongo que el descenso del paro de la última EPA o supongo que el crecimiento del PIB en el cuarto trimestre, que pronostica o prevé la AIREF es gracias a la acción de este Gobierno, o no, o depende de cómo sean los datos.

Nuestra obsesión, la contesto, señora portavoz, es que Cantabria crezca y cree empleo al mismo ritmo que la media nacional primero para después situarnos a la cabeza porque efectivamente hemos heredado una región rezagada. Cantabria necesita medidas valientes para romper una tendencia de años de paralización y de falta de empuje económico e industrial, pero sus efectos requieren tiempo, lo siento, pero no son una pócima mágica capaz de solucionar en uno o dos trimestres los problemas de ocho años de mal gobierno. Así funciona la economía, Harry Potter es para el cine, pero no para una estrategia de desarrollo regional.

Y esas medidas ya están en marcha con el presupuesto de Cantabria, un presupuesto con la bajada de impuestos más ambiciosa de la historia de la comunidad, con más inversión pública que nunca, que nunca en la historia, con más pasos adelante en simplificación administrativa, que es lo que nos piden y con mayor esfuerzo también que nunca en innovación, un 24 por ciento más. Un presupuesto que maximiza la ejecución de los fondos europeos, que recupera el régimen de construcción de la vivienda unifamiliar en suelo rústico, y que apuesta por fortalecer nuestros sectores productivos y hacer remontar la inversión empresarial, más el desarrollo de las energías renovables que después de 20 años por fin avanzan en Cantabria. La reactivación del sector de la vivienda, especialmente la vivienda social, con la próxima construcción de 171 viviendas de alquiler a precios asequibles en siete municipios, o la planificación de nuevos proyectos tractores de región en materia de carreteras, de infraestructuras culturales y turísticas, que conocen muy bien, o sanitarias.

Todo eso para impulsar la colaboración público-privada, para atraer talento y para generar crecimiento económico y empleo, medidas nuevas, medidas completamente distintas de las del Gobierno anterior y medidas de fondo, de calado, de carácter estructural, que van mucho más allá de reivindicar ante el Gobierno central las infraestructuras pendientes que, por supuesto también faltaría más, y de la continuidad de proyectos que nosotros estamos haciendo realidad porque son buenos y necesarios para Cantabria.

Se refiere usted también a la falta de infraestructuras y al aislamiento de Cantabria, que efectivamente es el resultado de las políticas de izquierda en nuestra región y de quienes las han tolerado, así que he aquí una batalla crucial también que tenemos que dar por la economía de Cantabria, que es la firme reivindicación para aclarar, para garantizar nuestro mapa de comunicaciones a medio y a largo plazo. Porque eso no solo supone inversión pública, sino que también multiplican nuestras oportunidades de atraer inversión privada.

Insisto, la principal herramienta es el presupuesto, pero también quiero destacar las buenas noticias que auguran una mejor situación del sector industrial en 2023, con inversiones millonarias en SEG Automotive, en Dynasol, en Nissan, en ENSA, proyectos como el del hidrógeno verde, que se puede que se acaba de presentar en SNIACE y que pueden ser motor de la comarca y de toda Cantabria y otras propuestas que hay en este momento sobre la mesa, pero que no voy a desgarnar aquí porque yo no vengo a vender humo, hablaremos de ellas cuando sean hechos, cuando sean realidades, porque afortunadamente Cantabria ha dejado atrás la época de las liebres mecánicas.

Lo que sí les digo es que durante estos siete meses nos hemos esforzado por ofrecer estabilidad política y generar confianza, por dar agilidad y seguridad a las empresas y por incentivar sus inversiones. Hemos tomado medidas con empuje y determinación, y las empresas se sienten arropados y las empresas notan el cambio. Yo creo que ese es el mejor camino, ir de la mano de las empresas para poder ofrecer resultados a Cantabria y a los cántabros.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.